

EL FINANCIERO

El mercado bursátil no crecerá si "pirateamos" las emisoras: BMV

El director general de la Bolsa mexicana, José Oriol Bosch afirmó que la estrategia de la operación de dos o más Bolsas en México tiene como objetivo ser elevar el financiamiento bursátil y esto no se logrará limitando las operaciones a las 150 emisoras ya existentes en el mercado de capitales.

Clara Zepeda

CIUDAD DE MÉXICO.- La estrategia de la operación de dos o más Bolsas en México no va a funcionar si los participantes del mercado se enfocan en las mismas 150 emisoras que cotizan actualmente en el mercado de capitales, aseguró **José-Oriol Bosch Par**.

El director general del Grupo de la **Bolsa Mexicana de Valores (BMV)** afirmó que la regulación bursátil cambio para que haya dos o más Bolsas en el país, por lo que "dicha estrategia no es para piratearse las mismas 150 emisoras que están financiándose o cotizando en el mercado de capitales nacional".

En el marco de la ceremonia con motivo de la colocación del primer bono social emitido por **Nacional Financiera** en la Bolsa Mexicana de Valores, por un monto de cuatro mil millones de pesos a una tasa TIIE menos dos puntos base con vencimiento en julio de 2022, el directivo de la BMV aseveró que el objetivo de generar competencia es crear valor, que crezca el financiamiento bursátil y por ende la actividad productiva del país.

En vísperas de que en unas semanas la Secretaría de Hacienda le otorgue la concesión a Centro de Corretajes (Cencor) para que opere la Bolsa Institucional de Valores (Biva) y que ésta arranque operaciones en diciembre, José-Oriol Bosch enfatizó que siempre ha sido el objetivo de la BMV hacer crecer el mercado de valores, por lo que seguirán creando valor y siendo innovadores, de ahí que lanzarán próximamente un nuevo instrumento: **Special Purpose Acquisition Companies (SPAC)**, por sus siglas en inglés).

Para Jacques Rogozinski, director general de Nacional Financiera, "el tema de que si hay otra Bolsa es cuántas empresas van a financiarse y sí hay más empresas que estén cotizando va a ser muy sano para el país".

El directivo del banco de desarrollo dijo que hay un desconecte entre la parte política y la parte real de inversiones, son dos mundos que no siempre están unidos, "a veces están como una telaraña y otras con un hilo".

Añadió que tanto a nivel internacional como nacional, se están viendo grandes oportunidades en México. Lo vemos también en las licitaciones que está haciendo la Secretaría de Energía, en las que participan los extranjeros para invertir en el mediano y largo plazo.

"México es de los más atractivos a nivel internacional que hay ahorita en el mundo y no lo digo como un cliché. Para muestra un botón: En Estados Unidos hay una división entre republicanos y demócratas y siguen creciendo, su mercado de valores está en máximos. Y México va a seguir creciendo.

"Y para continuar con proyectos productivos se necesita el financiamiento. De ahí que la discusión de dos Bolsas es ver cuántas empresas se financiarán en los mercados bursátiles y que mientras más empresas coticen y emitan deuda va a

ser muy sano para el país y los agentes económicos vamos a seguir creciendo", aseveró Rogozinski.

Los máximos históricos que ha alcanzado el Índice de Precios y Cotizaciones, un tipo de cambio abajo de 18 pesos por dólar y una calificadora de riesgo soberano que cambio la perspectiva de México de "negativo" a "estable", es prueba de que las expectativas de la actividad productiva del país son muy positivas, afirmó José-Oriol Bosch Par, director general de la Bolsa Mexicana de Valores.

NO HAY LUGAR PARA EL NEGATIVISMO EN MÉXICO

Los máximos históricos que ha alcanzado el Índice de Precios y Cotizaciones, un tipo de cambio abajo de 18 pesos por dólar y una calificadora de riesgo soberano que cambio la perspectiva de México de "negativo" a "estable", es prueba de que las expectativas de la actividad productiva del país son muy positivas, afirmó Oriol Bosch.

De lo que vimos hace unos meses, dijo el directivo de la Bolsa, a lo que estamos viendo ahora es muy diferente. El sentimiento si ha cambiado. Se está viendo que el negativismo que había en los mercados financieros nacionales no tiene sentido.

Bosch Par afirmó que las calificadoras **Fitch Ratings y Moody's**, que mantienen la perspectiva "negativa" para la calidad crediticia del soberano México, sabrán qué tanto quieren actuar antes o después para emitir un cambio, pero el ver que **Standard and Poor's** cambio su perspectiva a "neutral" es muy bueno para la confianza de los mercados financieros.

Añadió que la Bolsa Mexicana ha visto un cambio de sentimiento de lo que vimos a finales del año pasado, con motivo de las elecciones de Estados Unidos, y principios de este 2017.

"Los máximos históricos del Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) es una prueba de que los resultados de las empresas y las expectativas son buenas. Todas las bolsas están arriba, pero el IPC trae un rendimiento en el año de 13 por ciento nominal y no se ha visto en otras Bolsas en el mundo una ganancia de ese nivel", aseveró el directivo.

PIONEROS SOCIALES

Con el fin de financiar programas con metas sociales en México, que ayuden a mujeres emprendedores, a jóvenes sin historial crediticio o estudiantes para financiar sus estudios, Nacional Financiera abrió el mercado de **bonos sociales** en la Bolsa Mexicana.

El bono social es un instrumento de deuda privada, cuyos recursos que se levantan del público inversionista son exclusivamente para financiar o refinanciar proyectos elegibles con fines de mejoramiento del entorno social.

El bono colocado fue por un monto de cuatro mil millones de pesos a una tasa TIIE menos 2 puntos base con vencimiento en julio de 2022.

Los bonos sociales es aún un mercado incipiente, que ha levantado alrededor de ocho mil millones de dólares, pero se prevé que siga creciendo.